

## Protokoll der Studierendenrat-Sitzung vom 15. März 2016

18:00 Uhr bis 19:20

Anwesend	Entschuldigt	Protokollführerin
Sebastian, Fanny, Lisa, Bruno, Fabian, Johannes, Roberto Bretscher, Tanja Di Nicola <b>Departement A:</b> Nicolas Leimbacher, Lukas Meier <b>Departement L:</b> Meryem Riahi <b>Departement S:</b> Sandra Leutwyler <b>Departement G:</b> Lara Burkhard, Valentina Aliotta <b>Departement T:</b> Joshua Zimmermann, Deniz Arslan <b>Departement W:</b> Belinda Burger <b>Departement P:</b> Lisa-Marie Köster, Sarah Sclafani	Matthias Elmer Katrin Schulz Sabrina Marcolin Ayesha Rether Samuel Böhlen Antonio Folino Ponte Lorena Tanner Oliver Scharp	Fanny Laager

Traktanden		Verantwortung
1.	<b>Begrüssung</b>	msh
2.	<b>Abnahme Protokoll vom 2. Dezember 2015</b>	msh
3.	<b>Taschen für Neustudierende</b>	msh/ Annette Schmid
4.	<b>Mitwirkung: Einblick in andere Hochschulen und Standards</b>	msh
5.	<b>Info Traktandum</b> - Information über Stand Antrag Versand Semesterrechnung - Info Stelle Generalsekretärin - Info HSV GO - Info Qualitätsstrategie: Informed Peer Review - Vorstellen neue Mitglieder im VS - Findungskommission L & W	msh
6.	<b>Varia</b>	alle

Details		Verantwortung
1.	<b>Begrüssung</b> Anwesenheit: 11 von 16 Studierendenräten. Einfache Mehrheit bei 6. Feststellen der Traktanden sowie fristgerechtes Versenden. Es sind keine Anträge für die Sitzung eingegangen.	msh
2.	<b>Abnahme Protokoll vom 2. Dezember 2015</b> Das Protokoll der Studierendenrat-Sitzung vom 2. Dezember 2015 wird abgenommen.	msh

3.	<p><b>Taschen für Neustudierende</b> Annette Schmid stellt total 3 Taschen für die Neustudierenden vor. Die Studierendenräte und die Mitarbeiter werden dazu aufgefordert, sich für eine der Taschen zu entscheiden und zusätzlich ihren Entscheid zu begründen. Die Ergebnisse werden auf dem FlipChart festgehalten. Ergebnisse: Es gibt zwei Favoriten, die Tasche (Boden breit) mit 7 Stimmen und den Stoffbeutel mit 9 Stimmen. Die Findings können auf dem VSZHAW Server im Studierendenratordner eingesehen werden. Annette Schmid hält uns bezüglich weiterem Vorgehen auf dem Laufenden und bedankt sich.</p>	msh/ Annette Schmid
4.	<p><b>Mitwirkung: Einblick in andere Hochschulen und Standards</b> Sebastian erklärt, dass die Mitwirkung eine Kernaufgabe des VSZHAW ist. Er möchte von den Studierendenräten wissen, warum an einer Hochschule Mitwirkung praktiziert wird. Folgende Antworten sind seitens den Studierendenräten gefallen: Meryem: Um mitzubestimmen und nicht alles zu akzeptieren. Sarah: Die Mitwirkung ist wichtig um Stimmen abzuholen. Die Frage stellt sich, wie Mitwirkung praktiziert wird. Wird sie einfach erklärt und man kann Feedback geben oder kann man wirklich mitwirken? Tanja Di Nicola: Mitwirkung bedeutet auch Qualitätssicherung. Sandra: Mitwirkung ist wichtig für die Fairness. Sebastian erklärt, dass Wissensvermittlung und Wissensgenerierung zu den Aufgaben einer Hochschule gehört. Nicht nur in der Forschung sondern auch in der Lehre wird das Peer-to-Peer-Verfahren angewendet. Deshalb ist es essentiell, dass Mitwirkungsstrukturen seitens Studierenden vorhanden sind, welche eine Qualitätssicherung und Entwicklung ermöglichen. Zurzeit lässt sich die ZHAW beim Bund akkreditieren. Dort ist ebenfalls die Mitwirkung geregelt. Gemäss Experten ist die Studentische Mitwirkung an der ZHAW noch sehr schwach. Sebastian erwähnt, dass wir Studierende uns einigen müssen, in welche Richtung wir uns bewegen möchten.</p>	msh
5.	<p><b>Info Traktandum</b> Information über Stand Antrag Versand Semesterrechnung: Es wurde eine Projektgruppe gebildet. Weitere Infos folgen, sobald Ergebnisse oder Entwicklungen im Sachverhalt vorliegen.  Info Stelle Generalsekretärin: Die Stelle als Generalsekretär/in ist weiterhin noch vakant. Der Vorstand bittet, dass sich alle auch im eigenen Studiengang/Klasse umhören. Fanny arbeitet bis auf Weiteres ad interim.  Info HSV Geschäftsordnung: Sebastian informiert, dass die HSV Geschäftsordnung per 01.01.2017 in Kraft treten wird.  Info Qualitätsstrategie zum Teil Informed Peer Review: Sebastian informiert, dass zurzeit die Ausarbeitung eines Informed Peer Reviews seitens der ZHAW läuft. Dieser sollte an der nächsten Hochschulleitungssitzung abgenommen werden.</p>	msh

	<p>Vorstellen neue Mitglieder im VS: Sebastian informiert, dass Lorena Tanner (neue Grafikerin) und Lisa-Marie Köster (Dept. P) neue Mitglieder des VSZHAW sind.</p> <p>Findungskommission L &amp; W: - Sabrina sitzt in der Findungskommission für das Departement L (Urs Willi) - Sebastian sitzt in der Findungskommission für das Departement W (André Haelg)</p>	
7.	<p><b>Varia</b> Geschäftsbericht: Sebastian möchte von den Studierendenräten eine Feedback zum Geschäftsbericht und macht dazu eine Mail.</p> <p>Rückmeldungen Departemente: <b>Departement A:</b> Rückblick: Hatten am 26.02.2016 ein Einstiegsbier-Event. Lief sehr gut. Ausblick: Nicolas ist in der Findungskommission, ist jedoch eher unzufrieden. Die obligatorische Abschlussstzung findet an einem Prüfungstag von Nicolas statt.</p> <p><b>Departement W:</b> Rückblick: Thema war das Legisystem, welches per HS 2015 final eingeführt wurde. Belinda sass mit André Haelg zusammen. Das Legisystem wird angepasst. Ausblick: Thema Akkreditierung. Aufgrund der neuen Akkreditierung dürfen in mehreren Modulen keine Prüfungen mehr wiederholt werden. Für viele Studierende kam dieser Schritt überraschend und ist unverständlich. Belinda und Antonio unterstützen hier so gut als möglich.</p> <p><b>Departement S:</b> Rückblick: Am 22.01.2016 organisierte das Dept. S zusammen mit dem Dept. P eine Semesterendparty (Suchttherapie) Ausblick: Ebenfalls wird wieder eine neue Endparty organisiert. Diese soll im Mehrspur stattfinden.</p> <p><b>Departement P:</b> Rückblick: Am 22.01.2016 organisierte das Dept. S zusammen mit dem Dept. P eine Semesterendparty (Suchttherapie). Anstelle von Tim Pauli ist nun Lisa-Marie Köster als neue Departementsvertreterin im VSZHW tätig. Ausblick: Kongress Psycho steht an. Sarah wirkt da mit. Ansonsten haben sie noch keine weiteren Pläne.</p> <p><b>Departement T:</b> Rückblick: Am 09. März 2016 fand ein Schachturnier statt. Ausblick: Allenfalls möchte man wieder ein Speeddating mit dem Dept. G machen. Ebenfalls möchten sie ein Grillevent organisieren.</p>	

<p><b>Departement G:</b> Ausblick: Leider wird aufgrund Finanzierungsproblemen nicht mehr einen Abschlussapéro organisiert. Die Frage stellt sich, ob allenfalls der VSZHAW die Kosten übernehmen könnte. Das Dept. G holt eine Offerte ein.</p> <p><b>Departement L:</b> Ausblick: Gerne möchte man einen Smoothiestand organisieren. Ein Konzept wird ausgearbeitet. Meryem und Sabrina werden im nächsten Semester nicht mehr als Departementsvertreterinnen arbeiten und sind somit auf der Suche nach Nachfolgepersonen.</p>	
---	--